
子どもと学校、地域の未来を育むワークショップの開催結果について 

［学校再編推進課］ 

◆実施概要 

回 日時 場所 参加人数 

第 1回 
2021/7/11（日） 

9:30 – 12:00 
大沢野生涯学習センター大ホール 44名 

第 2回 
2021/7/18（日） 

9:30 – 12:00 
神保地区コミュニティセンター多目的ホール 46名 

第 3回 
2021/7/25（日） 

9:30 – 12:00 
サンシップとやま福祉ホール 35名 

第 4回 
2021/7/31（土） 

9:30 – 12:00 
岩瀬カナル会館大ホール 33名 

第 5回 
2021/8/8（日） 

9:30 – 12:00 
呉羽会館集会ホール 30名 

    計 188名 

◆ワークショップの様子・市民からのアイデア（一部） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

◆第１回～第５回アンケート結果（N=179） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

年齢 

40代

25%

60代

17%

50代,17%

70代

15%

30代

12%

20代

7%

10代,5%

80代以上,1% 無回答,1%

男性, 61%

女性, 37%

無回答, 2%

性別 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

52.0%

46.4%

43.0%

41.3%

26.3%

21.8%

10.6%

10.1%

0.0%

1.1%

0.0% 10.0% 20.0% 30.0% 40.0% 50.0% 60.0%

将来の学校がどうなるのか知りたかったから

まちづくり活動・地域活性化に関心があるから

以前から学校再編に興味があったから

市長・教育長の講演を聞きたかったから

知人・友人に誘われたから

チラシ・ホームページを見て興味を持ったから

その他

ワークショップに参加したかったから

父母・祖父母に誘われたから

無回答

ワークショップから得られたこと 

所属 

ワークショップに応募した理由（複数回答可） 

会社員, 29.1%

団体・NPO, 21.2%

主婦, 11.7%

公務員, 
11.2%

小・中・高校生,
7.7%

その他, …

大学生・専門学校生, 
4.5%

自営・フリーランス, 3.4%

議員, 3.4% 無回答, 2.2%

34.1%

22.9%

50.3%

34.1%

42.5%

43.6%

34.1%

36.3%

10.6%

17.9%

5.0%

14.5%

3.4%

5.6%

1.7%

5.6%

9.4%

10.0%

8.9%

9.5%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

①富山市における児童数の

見通しや教育状況はわかりやすかったですか

②富山市における学校再編の取組については

わかりやすかったですか

③ 「子供・学校・地域・未来」等について

考えることはできましたか

④学校再編に対する興味や

イメージはわきましたか

４（はい） ３ ２ １（いいえ） 無回答



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・様々な視点からの考え方を知ることができた。 

・他地域の方々と色々な意見が出し合えて良かった。 

・学校教育に地域がどのようにかかわり、協力していけるか、ヒントが得られた。 

・地域にとって大きな存在。今までにない新しい在り方、考え方で再編してほしいと思います。 

・25年後には大きく学校の概念が変わっていると思う。富山市として、変化に対応できるのだろうか。 

・予測困難な時代に必要な子ども（大人）の資質・能力は何なのか考えた再編であってほしい。 

・官民協働富山モデルを作って、全国に発信したい。 

・もし統合した場合の学校の跡地の利用方法を知りたい。 

・統合したとしても、学校がなくなった地域の衰退をストップするために行政との協力が必要。 

・せっかく校舎を耐震化したのだから活用するべき。 

・学校と地域文化を活かした小規模学校を残してほしい。 

・地域の特色を活かし、様々な世代が集える場として、イメージすることができました。 

 

◆意見等の学校再編計画への活用 

学校再編計画策定にあたっては、幅広い意見を聴取することが重要であることから、本ワークシ

ョップで市民の方からいただいた意見・アイデアは、将来の富山・学校を想起させるイメージイラス

トとして整理・周知するほか、学校再編計画の策定にあたって活用する予定である。 

 

良かった, 65.9%

普通, 17.9%

思っていたものと

違った, 7.8%

無回答, 8.4%

感想等（抜粋） 

※イメージイラスト見本 

ワークショップ実施 

将来の富山・学校に対する各種アイデア 

学校再編計画策定 

・戦略決定・シナリオづくり・計画説明 

…等 

富山・学校 

将来イメージイラスト 

学校再編計画に 

組み込む要素 

学校再編計画の表

紙、各種説明資料

等、普及啓発ツールと

して活用 

市民ベースで創発され

た意見・アイデア等を学

校再編計画で活用 

ワークショップの満足度 


